

LA SABIDURÍA DE LOS MAYORES

22 de septiembre, 2022.

¿La sabiduría se encuentra en los consejos? ¿O se encuentra en los consejeros? La sabiduría la podemos encontrar a donde quiera que vayamos. El problema es que pedimos consejos, pero siempre hacemos lo que creemos que está mejor en nuestra propia opinión.

Pro 11:14 Donde no hay dirección sabia, caerá el pueblo; Más en la multitud de consejeros hay seguridad.RV60

El consejero es el que está capacitado por su sabiduría para dar un consejo. Consejos dan todos, pero consejos con sabiduría lo dan los sabios.

Por ejemplo, si necesito un consejo de cómo administrar una empresa se debe buscar consejo con alguien que sabe de empresas, quizá un pastor no sepa de empresas.

Una buena pregunta que deberíamos de hacernos es la siguiente: ¿Qué tipo de consejeros tengo?

El sabio sabe decir no sé, cuando te piden un consejo sobre algo de lo que no se tiene conocimiento es bueno decir no sé.

No es de sabios aconsejar sobre algo que no sabemos, pero es sabio decir no se con respecto a temas que no sabemos.

El orgullo muchas veces no nos deja pedir consejo. Por ejemplo, en las parejas preferimos sufrir antes que pedir un consejo.

Éxodo 18:13 Aconteció que al día siguiente se sentó Moisés a juzgar al pueblo; y el pueblo estuvo delante de Moisés desde la mañana hasta la tarde.

Éxodo 18:14 Viendo el suegro de Moisés todo lo que él hacía con el pueblo, dijo: ¿Qué es esto que haces tú con el pueblo? ¿Por qué te sientas tú solo, y todo el pueblo está delante de ti desde la mañana hasta la tarde?

Éxodo 18:15 Y Moisés respondió a su suegro: Porque el pueblo viene a mí para consultar a Dios.

Éxodo 18:16 Cuando tienen asuntos, vienen a mí; y yo juzgo entre el uno y el otro, y declaro las ordenanzas de Dios y sus leyes.

Éxodo 18:17 Entonces el suegro de Moisés le dijo: No está bien lo que haces.

Éxodo 18:18 Desfallecer del todo, tú, y también este pueblo que está contigo; porque el trabajo es demasiado pesado para ti; no podrás hacerlo tú solo.

Éxodo 18:19 Oye ahora mi voz; yo te aconsejaré, y Dios estará contigo. Está tú por el pueblo delante de Dios, y somete tú los asuntos a Dios.

Éxodo 18:20 Y enseña a ellos las ordenanzas y las leyes, y muéstrales el camino por donde deben andar, y lo que han de hacer.

Éxodo 18:21 Además escoge tú de entre todo el pueblo varones de virtud, temerosos de Dios, varones de verdad, que aborrezcan la avaricia; y ponlos sobre el pueblo por jefes de millares, de centenas, de cincuenta y de diez.

Éxodo 18:22 Ellos juzgarán al pueblo en todo tiempo; y todo asunto grave lo traerán a ti, y ellos juzgarán todo asunto pequeño. Así aliviarás la carga de sobre ti, y la llevarán ellos contigo.

Éxodo 18:23 Si esto hicieres, y Dios te lo mandare, tú podrás sostenerte, y también todo este pueblo irá en paz a su lugar.

Éxodo 18:24 Y oyó Moisés la voz de su suegro, e hizo todo lo que dijo. RV60

Moisés era el encargado a resolver todos los problemas de todo un pueblo y eso no lo dejaba realizar todo con medida desatendió otras actividades.

De este pasaje podemos aprender lo siguiente:

Hay conocimiento desde otra perspectiva

Hay verdad en la perspectiva de Moisés, pero su suegro le muestra otro punto de vista, muchas veces creemos que tenemos la razón. Es saludable recibir la perspectiva de los demás.

Salomón le pide a Dios sabiduría, pero también tuvo consejeros, si no es por el consejo de su suegro quizá Moisés hubiera fracasado.

Pro 11:14 Donde no hay dirección sabia, caerá el pueblo;

Más en la multitud de consejeros hay seguridad.

RV60

Es bueno tener a alguien que nos diga cuando lo que hacemos no está bien.

¿Quién es capaz de decirnos que no está bien lo que haces? Jetro le dice a Moisés no está bien lo que haces, así te vas a gastar y vas a gastar al pueblo.

Es saludable tener a alguien que nos pueda decir lo que no nos gusta escuchar, a veces nos rodeamos de personas que solo nos halagan y nos dicen lo que nos gusta escuchar.

Hay consejeros que tienen buen consejo, pero no son tan sabios para dar el consejo en el tiempo y el espacio correcto.

Un buen consejo muchas veces no va a venir con un sabor dulce, a veces llega con un sabor amargo.

Puede haber bastante conocimiento, pero la sabiduría está en la acción

Éxodo 18:24 Y oyó Moisés la voz de su suegro, e hizo todo lo que dijo.RV60

Mat 7:24 Cualquiera, pues, que me oye estas palabras, y las hace, le compararé a un hombre prudente, que edificó su casa sobre la roca.

RV60

Puedes pedir muchos consejos, escuchar muchos consejos, pero tú decides practicar o no los consejos que escuchas. Moisés escuchó a su suegro y siguió su consejo.

Por otra parte, está el consejero que tiene que entender que si no toman su consejo no es porque haya dado un mal consejo cada decida qué hacer con lo que recibe.

Para seguir consejos hay que morir a uno mismo.

Pro 13:10 Ciertamente la soberbia concebirá contienda; Más con los avisados está la sabiduría.RV60Pro 18:2 No toma placer el necio en la inteligencia, Sino en que su corazón se descubra.RV60

No necesitas más conocimiento, necesitas más humildad para escuchar y practicar el conocimiento recibido.